
 

 

 

 

 

 

 

 

  

 暖かい春の日差しを感じる頃となりましたが、みなさまいかがお過ごしでしょうか。 

私事で恐縮ですが、最近では歳のせいか、一年があっという間で、パリオリンピッ

ク・パラリンピックでの日本人選手の活躍、大谷選手の５０―５０達成、２０年ぶり

の新紙幣発行などの出来事が随分前に感じてしまう今日この頃です。みなさん、新紙

幣に描かれた方のお名前はそれぞれ覚えられたでしょうか？ 

さて、今年度は１名の男子児童が高校を卒業し巣立っていきました。また、家庭引

き取り、施設変更で３名の児童が豊橋若草育成園から新たな生活場所へ踏み出しまし

た。 

巣立っていった男子については、プロ野球選手を目指し、社会人野球へ挑戦をしま

す。環境も大きく変わり、自分自身で考え、生活し、責任ある行動がさらに求められ

ます。生活場所が変わった児童も新しい学校、仲間との出会いなど緊張も増えるでし

ょう。私自身、環境の変化は苦手で、ストレスを感じてしまいます。しかし、環境の

変化をチャンスの場と捉え、新たな自分の発見、さらなる成長につなげていって欲し

いと願います。 

保護者のみなさま、地域のみなさま、関係機関のみなさまのご理解、ご支援によっ

て子どもたち、われわれ職員も支えられております。今後ともよろしくお願いいたし

ます。 

 

副園長 堀田章博 
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今年度の目標としては、【やるべきことはしっかりとやる】を子どもたちにお願いを

していきました。 

一年を通して、洗い物や洗濯物など自分達でできることが増えてきたのではない

かと思います。 

また、子ども達の仲も落ち着き、自分たちが程よく過ごせる距離感で関われるよう

になってきたのかと思います。 

来年度は、子どもたちがもっと楽しんで過ごせるような環境づくりと相談しやすい

ような関係性づくりに努めていきたいと思います。 

一年間ありがとうございました。また来年度のスターもよろしくお願いします。 

ホーム担当：澤田・木俣 

ペガサスホーム 
 

中学生 1人、高校生２人の３人でスタートしたペガサスホームですが、 

１月に幼児が 1人加わり、ホームの雰囲気がとても賑やかになりました。 

面倒見のよい中高生の姿も見ることができ、とても微笑ましく思います。 

来年は、高校 3年生が 2人、高校に入学する子が 1人、幼稚園に入園

する子が 1人です。卒業後の進路を考えたり、新しい環境になったりと、不

安と期待でいっぱいの年になると思います。 

子どもたちが笑顔いっぱいで過ごせるように支援してきたいと思います。 

1年間ありがとうございました。 

担当：服部 

 

 

 

 

  

 



シリウスホーム 
年少児から高校３年生まで年齢差のあるホームで、毎日賑やかに過ごしてきまし

た。高校生２人は毎日野球に明け暮れクタクタになりながらも頑張っており、３年生

のお兄さんは社会人野球のできる企業へ無事内定をもらうことができました！これ

からの活躍が楽しみですが、体を壊さず頑張ってほしいと思います。 

入園・入学で新しい生活となった子どもたちも、１年経ちすっかり慣れたもので

す。小学生・中学生もそれぞれ自分自身と向き合う機会が多く、１年で心も体も成長

できたのではないかと思います。全員で外食や旅行は実現できなかったですが、それ

を忘れるぐらい１日があっという間で、気が付けば年度末を迎えました。 

年末からの新たなホーム編成では幼児・小学生の２人を迎え、年少３人・小学生３

人・高校生２人とさらに賑やかなホームになりました。関わりが増えたことでトラブ

ルもありますが、小学生はゲームの時間をしっかり確保できるようになり、幼児は遊

びの幅が増えました。 

来年度には新生活を迎える子も数人いますが、どの子も自分と周りの人を大切に

して、元気にのびのびと過ごせるように支援していきたいと思います。 

１年間ありがとうございました。 

ホーム担当 岩瀨・天満 

 

中学生３人、小学生 2人、年少児１人でスタートしたホームでしたが、

９月に小学生１人が退所となり、１２月にはホーム編成の変更で中学生

４人のホームとなりました。 

途中からのホーム変更で子どもたちは戸惑いながらも直ぐに慣れ、同

世代が集まることで団結力ができたりと良い面もたくさんあります。 

春には進学する子が１人、受験生となる子が２人おり将来の事を考え

ながら進路を決めていく大切な時期になるので、一人一人寄り添いなが

ら支援をしていきたいと思っています。 

今年度１年間ありがとうございました。 
 

担当：彦坂・中村 

カシオペアホーム 



オーロラホーム 
 今年は職員も子どもも関係の構築からのスタートでした。 

 今年度から加わった幼児さんと今までオーロラで生活していた中高生のお姉さん達。 

子ども同士も関係作りから始まり、お世話上手なお姉さん達はすぐに関係を作っていまし

た。 

慣れない分園業務でてんてこ舞の職員でしたが、それを支えてくれる頼もしい子ども達だ

ったから少しずつ関係ができ、何とかやってこれました。 

思いが通らないんじゃないか？と不安から言い出せないこと、慣れない部活動の大会会場

まで無事にたどり着けるのか？施設ルールとの葛藤等、様々な不安、問題はありました

が、１つ１つの課題に職員、子ども達が共に向き合えてこれたのが今年のオーロラだった

んじゃないかと思います。 

何度も衝突はありましたが、それでも楽しく、笑顔の絶えない１年であったと思います。来

年度は受験生が大半のホームですが、このメンバーなら乗り越えられると思います。 

１年間ありがとうございました。次年度、更に大きな壁を乗り越えていきましょう。 

ホーム担当：白井・西 

スピカホームは地域で生活し、『新しいことに挑戦する、自分の意見を

一人ひとり差はありますが、それぞれ自分にとっての新しい経験や挑

戦をしたり、日々の生活やホーム会の中で自分から意見を発信できる



楽しい一年に 

なりますように！ 

もうすぐクリスマス！ 

もちつき大会！ 

ぺったん！ぺった

ん！ 

サンタさんからの 

クリスマスプレゼント！ 

名古屋港水族館へ行ったよ！ 

おさかないっぱい！ 

ナガシマスパーランド！ 

たくさん乗り物あって楽しかったー！ 



 


